

CNC y la declaración de feriado el domingo 17 de diciembre: "Termina perjudicando al comercio (...) a la economía de Chile"



El presidente de la Cámara Nacional de Comercio abordó los puntos negativos de que se detenga la actividad el día del plebiscito ad portas de la navidad.

José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, conversó con La Prueba de ADN sobre la controversia que existe en torno a la posibilidad de que

se declare feriado el próximo domingo 17 de diciembre. Hay que recordar que ese día se realizará el plebiscito constitucional, por lo que se prepara una serie de medidas especiales. Pero también es una fecha clave para el mercado ad portas de las fiestas de fin de año.

De manera concreta, el invitado enfatizó en que "ese domingo en particular es el

último fin de semana previo a la Navidad, lo que significa el 12% de las ventas totales del comercio".

Además, señaló que "la otra complicación es que no solo hoy esta norma obliga a cerrar a grandes centros comerciales, sino también, se ven afectadas galerías", haciendo énfasis principalmente en el caso de regiones.

Siguiendo la misma línea, apeló a cómo influirá en las Pymes y emprendimientos que aprovechan estas fechas. "No solo termina perjudicando al comercio, sino que también a los consumidores y a la economía de Chile", complementó.

Por otra parte, el representante de la **CNC**

señaló que esta situación "termina siendo un festín para el comercio ambulante", anticipando un eventual escenario de cierre. El comportamiento de los consumidores

Al ser consultado por la opción de que la gente se organice y acuda a comprar en otras fechas, con anticipación, Pakomio abordó el comportamiento

del consumidor en base a la encuesta de navidad realizada por la misma Cámara.

Aludiendo a las "cifras muy claras", mencionó que las compras navideñas: "Más del 40% de los consumidores prefieren hacerlo de forma presencial y más de un 60% prefieren hacerlo en un centro comercial".

Bajo esta arista, considera que la discusión sobre el feriado para el próximo domingo 17 de diciembre "es el punto de partida para lo que pueda venir hacia adelante (...) hacia lo que viene a las próximas elecciones".

Todo esto, haciendo referencia a la amplia cantidad de votaciones que se han realizado en los últimos años. "No nos olvidemos que las ferias de emprendimiento también están dentro de estos centros comerciales", agregó, fundamentando la apertura de estos puntos de venta

"Nosotros seguimos trabajando. Sabemos que estamos sobre la marcha. Está complejo", reconoció **José Pakomio**, pero destaca que, como señaló la propia ministra Jeannette Jara, "hay espacio para conversar, para avanzar sobre la flexibilización de esta normativa".